

Editorial

Nuevo año, dirección e indexación para nuestra Revista

En este primer número de 2017, el primero del volumen 35 como Director de la Revista de la Facultad, expreso gratitud al ex Decano Álvaro Franco, hoy vice-Rector General de la Universidad de Antioquia, por su indicación. Reconocimiento al ex Decano y ex Director de esta Revista, profesor Álvaro Olaya, por sus ocho años al frente de esta exigente y silenciosa tarea. A nuestros lectores, autores, revisores y demás colaboradores del proceso editorial, deseos por un año con una mejor Salud Pública para Medellín, el Área Metropolitana, Antioquia, Colombia y las sub-regiones de América.

Editar una publicación es un reto. Velar por la pertinencia, eficiencia, calidad e impacto social de la comunicación en general, y de esta nuestra Revista por su naturaleza social es mayúsculo. En ese sentido, junto con el equipo editorial, haremos gestión para mejorar la visibilidad de la Revista de la Facultad en América Latina y el Caribe.

En Colombia el volumen 18 de la bimestral Revista de Salud Pública del Instituto ídem de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional expresa la madurez alcanzada. En el vecindario, en Brasil, la treintañera y mensual *Cadernos de Saúde Pública* de la Escuela Nacional de Salud Pública Sergio Arouca de la Fundación Oswaldo Cruz en Rio de Janeiro, la cincuentenaria y bimestral Revista de Saúde Pública de la Faculdade en la Universidad de Sao Paulo, y la casi sexagenaria bimestral Salud Pública de México del Instituto Nacional de Salud Pública en Morelos son nuestros pares.

Arranca el número 1 del volumen 35 de nuestra Revista con este contexto y una coyuntura particular, muy importante, derivada de los resultados de la convocatoria COLCIENCIAS 768 de 2016, para evaluar la calidad de las revistas científicas nacionales mediante criterios relacionados con la gestión editorial, visibilidad e impacto de las publicaciones, con el propósito de incrementar la calidad de la producción científica nacional y su inserción internacional. Los efectos del nuevo índice bibliográfico Publindex en todas las revistas de la UdeA están apenas por verse en 2017.

Otro punto del mayor interés para los autores que someten sus contribuciones es el tiempo del proceso editorial; el concepto, no siempre oportuno de evaluadores, demora más que lo deseado. Muestra de esto es la coincidencia de la nueva dirección con la publicación del envío de Espinosa, 18 meses después de haber sometido su texto sobre Incidente Vial en Medellín, material que abre este número.

Las demás contribuciones del contenido, desde la de Castaño, Velásquez y Olaya sobre el debate del uso medicinal de la marihuana en Colombia hasta la de Londoño, Cañon y Giraldo sobre el modelo de proximidad espacial para definir sitios de muestreo de calidad de aire, son apenas una muestra de la variedad y riqueza de tópicos relacionados con la salud de todos, con la Salud Pública.

Queda servido a sus ojos el ejemplar 1 del volumen 35 de 2017. Hasta pronto.

Gustavo Alonso Cabrera Arana
Director-Editor

DOI:10.17533/udea.rfhsp.v35n1a01